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 juillet en la Cathédrale d’Évreux 

 

Ordination de Patrick SYNAEVE 

 
Heureux es-tu Patrick ! Heureux es-tu, non pas 

parce que la France a battu au mondial l’Argentine ! Ta joie est plus profonde. Elle est d’une 
autre nature. Tu es heureux parce que tu fais dans ta vie un choix radical. Dans quelques 
instants, je vais t’ordonner prêtre, pour en tant que tel, prendre part à la mission de l’Église 
dans le diocèse d’Évreux. 

 
Touché par l’amour de Dieu, communiqué en son Fils, tu as entendu son appel à tout 

quitter pour le suivre. Ta réponse à cet appel est le fruit d’un beau cheminement. Tu nous en 
as partagé les éléments principaux hier soir, au cours de la veillée de prière qui nous a réunis 
en l’église Saint Taurin. 

 
Grâce à ta disponibilité intérieure, l’Esprit de Dieu a œuvré en toi. Cela s’est 

concrétisé dans plusieurs domaines de ton existence : 
� Ta fidélité à Dieu dans la prière, 
� Ton amour de la belle liturgie à travers la célébration de l’Eucharistie, 
� Ta redécouverte des bienfaits du sacrement de la réconciliation, 
� Le témoignage d’un prêtre à travers son ministère paroissial. 

 
Ces éléments t’ont permis de grandir dans l’amour de l’Église à laquelle tu appartiens 

depuis ton baptême.  Au fil du temps, tu t’es de plus en plus attaché au Christ. Tes 
interrogations premières ont fait place à l’évidence. C’est au Christ et à son Église que tu 
désires confier tout ton être. 

 
En ce jour, retentit au plus profond de ton cœur la déclaration de l’apôtre Saint 

Pierre : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ». Cette déclaration est la tienne désormais. 
Nous accueillons dans la joie ton beau choix de vie. C’est pour nous le signe qu’aujourd’hui 
même, l’amour du Père trouve « écho » dans le cœur des hommes. L’esprit Saint nous 
procure la force d’y répondre avec générosité. 

 
Ton ordination est aussi pour les jeunes qui aiment le Christ et l’Église, l’occasion de 

s’interroger sur leur avenir. Que veulent-ils construire dans leur existence ? Je relaie auprès 
d’eux la question de Jésus : « Qui est Jésus pour vous » ? Tous les baptisés reçoivent de Jésus 
une mission. Les vocations de prêtres, de diacres ainsi que les formes de vie consacrée ne 
sont pas réservés à quelques baptisés plus audacieux et plus méritants que d’autres !  

 
Nous avons l’exemple de Pierre et de Paul. Ces deux hommes, d’origine différente, 

avec des caractères bien trempés sont devenus les deux serviteurs fidèles dont le Ressuscité 
avait besoin pour établir son Église. L’Esprit Saint les a transformés. Ils ont modifié leur 
projet initial de vie. 

 
Patrick, pour vivre ton ministère en cohérence avec l’affirmation de Pierre qui est 

aussi la tienne, je te recommande d’adopter, comme ligne de conduite, la proclamation 
suivante de Jésus : « Je suis le Chemin, la Vérité, la Vie ». 

 
Prêtre : ton chemin consiste non seulement à suivre Jésus toi-même mais aussi à y 

entrainer ceux qui te sont confiés. 
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Trouver ton chemin dans l’existence n’est pas facile ! 
Les voies sans issue, les chemins de perdition sont nombreux. Ce sont souvent les chemins 
de la facilité et du provisoire. Pour suivre Jésus, il n’y a pas de vitesse imposée. Chacun 
avance à son rythme. Jésus est patient. Il est bienveillant. Il nous relève quand nous 
tombons. Il a davantage confiance en nous, plus que nous-mêmes. 

 
Tu reçois cette merveilleuse mission de célébrer le sacrement de la réconciliation 

pour tes frères. « Tout ce que tu auras délié sur la terre, sera délié dans les Cieux ». 
Qu’y-a-t-il de plus merveilleux : nous demeurons nous-mêmes pécheurs. Nous sommes aussi 
investis au service de la miséricorde de Dieu.   

 
Emprunter le chemin de Jésus nécessite de faire la vérité, de vivre soi-même en 

vérité. Pour cela, tu veilleras à ta propre vie spirituelle. Les temps de prière, de méditation, 
d’adoration, les retraites, les rencontres régulières avec un accompagnateur spirituel sont 
des éléments incontournables pour les pasteurs que nous sommes. C’est ce qui éclaire notre 
discernement grâce à l’Esprit Saint. 

 
Le prêtre est ouvert et accueillant à tous. Cela ne l’empêche pas de dénoncer le mal, 

d’inviter à la conversion, d’encourager le bien. Partout où Jésus passait, il faisait le bien. 
Qu’importe si tous n’acceptent pas notre parole. Il nous faut plaire à Dieu plutôt qu’aux 
hommes. 

 
Jésus est le Chemin, la Vérité et la Vie.  
Notre vie prend sa source en Dieu : Père, Fils, Esprit Saint. Nous sommes nés par 

amour pour aimer nous aussi comme notre créateur. Aimer dès maintenant, c’est la seule 
façon de vivre pour toujours. Dans son incarnation, Jésus le Fils de Dieu inaugure une autre 
manière de vivre au milieu des hommes : « aimer comme Dieu nous aime ». 

 
Annoncer l’amour de Dieu. En donner aux hommes des signes jusqu’au signe ultime 

d’offrir sa vie pour nous ; c’est la mission que Jésus accomplit au nom de son Père. Patrick, 
c’est la mission à laquelle Jésus t’associe au milieu de nous. Cette mission est exigeante. Elle 
rencontre des difficultés. Sois confiant au-delà des difficultés. Elle procure une joie que rien 
ne peut nous enlever. 

 
Pour vivre ton ministère, tu n’es pas seul. Ton Évêque, ce père qu’humblement je 

m’efforce d’être dans la foi, t’accueille avec joie au sein du presbyterium. Sache que tous 
ceux qui sont là t’accompagnent dans la prière et l’amour fraternel qui nous unit tous dans le 
Christ ressuscité. Pour vous aussi, Frères et Sœurs, Jésus est le Christ, le Chemin, la Vérité et 
la Vie. C’est ce que tu vas célébrer pour la première fois avec nous dans cette eucharistie. 

 
 

 
+ Christian NOURRICHARD 

Évêque d’Evreux 
 

 


